

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes... 2,50 pesetas. Provincias, trimestre 9,00

25 EJEMPLARES 1,75 PESTAS

LA LIBERTAD señala a sus lectores y anunciantes: que es el periódico de más grandes tiradas:

La Libertad

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director

Casa de LA LIBERTAD Redacción: MADRID, 8 Administración: SAN BOQUE, 7

Número suelto, 10 céntimos

AL PASAR

¿CRISTO REY?

Balcones y corazonas. Magnífico, definitiva artículo el publicado con el título por LA LIBERTAD...

Reordemos aquellos mandos cuando macrocronicos versos de Narciso Serra:

Tombando estar, con razón, que en día de las huelgas, al siguiente un balón no cuega...

Profeta el agüi cuanto profético poeta, bohemio y milítroneo (como se decía por entonces), que si arrastraba el sable, y aun tan frecuentemente lo esgrimía...

Pudo suceder al revés de lo que profetizaba Narciso Serra. Que fueran colgados los que ostentaban colgaduras, y que fueran estas de las que viene con gueto regocijo Riago y sus lumbreros amigos...

Afortunadamente la sensatez del pueblo madrileño evitó el buscado castigo. No hubo, pues, colgaduras, ni el sentido trágico de la palabra...

No parece sino que el mérito artículo de LA LIBERTAD, dirigido a aquel cavernícola en el limpio cielo, cual lo fuera en otros tiempos la doctrina de Cristo...

Claro que hubo corazonas, sus agresiones, y aun el vulgar mampero substituyó por fortuna a la legendaria espada de los cruzados...

Bueno fuera recordarle a Cristo el ya viejo cuanto conocido nombre de aquella esfera a quien un día, en aquel fresco, como se diría ahora, para ella del todo desconocido, iba presentando a unos sus amigos tan ignorados como él para la asombrada dama...

Este mismo diría Cristo, si por curiosidad bajara un día a la Tierra, a los que sin conocerle ni sentirle se permitían ahora monopolizarle y ofenderle amistades.

Estoy en la España de siempre! Cristo trabucador, Cristo, el dulce y pacífico Cristo convertido en asesino, invocado por el cura de aquella Cruz cuando fusilaba en Endarriba a setenta pobres ca...

En tercera página, hallazgo de los cadáveres de los gloriosos aviadores Barberán y Collar

La Redacción de LA LIBERTAD está formada por Joaquín Aznar, director; Antonio de Lizama, subdirector; Ricardo Hernández del Pozo, redactor jefe; Alfonso, Augusto Baroja, «Blas», «Bluffs», Carlos Bonei, Rafael Carbonell, Manuel de Castro Tiedra, Antonio Dubó, Teresa de Escorialza, Heitor Fernández Evangelista, José Manuel Fernández Gómez, Antonio García Romero, Enrique Gascari, Francisco Gómez Hidalgo, Eduardo Haro, Francisco Hernández Mir, Rafael Hernández Ramírez de Aída, Manuel Machado, Antonio de Miguel, Antonio Nicas, Darío Pérez, Arturo Pérez Damero, Carlos Pérez Ortiz, Siderio Pintado, Pedro de Répido, Víctor de la Berna, Lázaro Somoza Silva, Alejandro de la Villa y Antonio de la Villa

ANTENA El fuego sagrado

Al fin, un casi corregidor con comendamiento de la República, ha ordenado el cierre del teatro Elvira. Medida previosa, sobre todo en evitación de una catástrofe en caso de incendio, ya que para originar un fuego hay en ese género trivial que se cultiva en el simpático teatro...

Corazón santo, tú reinarás, y a los ampos confundirás.

Los hombres gritaban: «¡Viva D. Carlos! ¡Viva el marqués de Sornatrol! (Corralivo) Y algunos soberbios frailes, como en los gloriosos días de la realeza de Urgell y el ferroz «Trapense», capitaneaban a la turba de forajidos a los gritos de «¡Viva el Papa rey! ¡Viva Cristo rey!»

Salimos vivos de milagro. No se avilanzan a batallas al tratar al salir de la estación, pues los hambrientos canchales habrían perpetrado en cerremos hurtos de narrazos. Desde entonces, y como costumbre obligada, cuando los valencianos anualmente concurren a la tradicional corrida de toros de Castellón, mozos y cristianos se tiraron al agua por Villarreal desde los narrazos al tren y desde el tren a los narrazos. ¡Como en el siglo XIII!

Tomamos venganza del suceso, pues escribí yo un artículo que recorrió la Prensa, en el que aseguraba haber sido devorados en Villarreal dos ciclistas que pasaban por allí, confundidos, sin duda, en que aquel país pertenecía a España. Y describí después con todo macabro detalle el monstruoso festín que celebraban aquellos bárbaros al devorar las oblates ciclistas.

Y el Villarreal salvático y fraileño se hizo entonces célebre en la cambiante historia de la antropofagia.

Han pasado treinta y dos y poco de años desde que sucedió tan bárbaro episodio, como habrían pasado ochenta o más desde que Cabrera y antes el Trapense asolaran aquellas tierras valencianas de promisión para ensangrentadas con fieras matanzas. ¡Han pasado, digo, treinta y dos años, y los de Villarreal subsisten, cuelgan hoy Madrid para pregonar al

Cristo rey y emblemizar el corazón de Jesús como sanguinario señor de las Españas! Quiéren convertirla Madrid en la Villehorronda clivical de Gaitán.

¡Qué hacer ya con los que en nombre del Jesús, que los maldice, quieren torcermente obstinarlos

en evitar al avance del progreso, como los toros bravos que arremeten a las primeras locomotoras que ven?

¡Torcerlos! No es problema de religión, sino de civilización o de barbarie, de cultura o salvajismo.

RODRIGO SORIANO

SERA EL MES PROXIMO

La firma del Pacto de los cuatro

París, 26.—En fuentes autorizadas de United Press ha sido informado que el Gobierno francés ha decidido firmar el Pacto de las cuatro potencias en Roma el próximo mes de Julio, probablemente en el curso de la primera quincena.

LA ARGENTINA Y BOLIVIA

Se entregan los pasaportes a un censo boliviano por ingerencias políticas

Buenos Aires, 26.—El ministro del Interior ha comunicado que el Gobierno argentino ha entregado sus pasaportes al consul de Bolivia en Salta por suponerse que actuó de intermediario entre los argentinos y el general Toranzo en el plan para derrocar al presidente Justo.

UN TERREMOTO EN SUMATRA

Setenta muertos

Batavia, 26.—Las últimas noticias recibidas sobre los efectos del terremoto desde Benkoelen (Sumatra) dan un total de 70 muertos, siendo todavía imposible hacer un cómputo aproximado del número de heridos.

UNA BOMBA EN LA BASILICA DE SAN PEDRO

Ciudad del Vaticano, 26.—Una bomba de gran potencia hizo explosión ayer por la mañana en la sala principal de San Pedro.

El artefacto había sido llevado en una pequeña alfombra hasta la sala Vestibular, donde los visitantes, antes de pasar al interior de la basílica, dejan las cosas que llevan en las manos.

Ciudad del Vaticano, 26.—A poco de ocurrir el atentado de la puerta principal de San Pedro, la Policía detuvo a un individuo del que se sospecha sea el autor del hecho terrorista.

CRONICA

FARAONES A DIEZ PESETAS

Para asustar a los niños que no creen en el coco existen los gitano. Pero lo malo es que los gitanos, con sus lentos andares, no llegan nunca a tiempo de llevarse a los niños que duermen poco. ¡Qué más quisieran los tallegos niños! Porque encaramados sobre los hombros de sus gitanos, parecían como si sus piernas fueran las trenzas de estas mujeres...

Apónteme usted, señor escribano, apónteme usted, apónteme usted un cuadro cromático que ya ni Dios sabe el santo que es. Apónteme usted... [Ha estado]

El tocacabeza la cabeza. Faraones como si en lugar de dormir a la guitarra que tiene entre sus brazos y que es la que está en postura de quedarse dormida, se hubiese él quedado traspasado al oír las canciones. Pero el clásico «olé viene a desparatarse y a animar la fiesta. Vienen con sus palmas de dos en dos, luego de tres en tres, más tarde de cuatro en cuatro... El público acaba de contagiarse y aplaude todo seguido, sin marcar el compás.

Cuando termina el espectáculo apenas hay quien salga defraudado. Porque es esta la primera vez que los gitanos no engañan a nadie.

DANIEL TAPIA BOLIVAR

La Conferencia económica mundial

El problema de las restricciones y los contingentes.—cobertura principal en la Banca de emisión

Londres, 26.—La Subcomisión económica número 1 (política comercial) ha discutido esta tarde el problema de las restricciones y los contingentes.

Agotada la lista de oradores, ha adoptado la creación de un Comité de redacción que deberá trabajar en las diversas propuestas presentadas.

Este Comité estará compuesto por representantes de once naciones.

El Subcomité número 2 de la segunda Subcomisión monetaria y financiera, encargada de estudiar los problemas técnicos monetarios, se ha reunido esta mañana en la cuestión de la cobertura legal mínima de los Bancos de emisión.

El problema de las deudas.—Las negociaciones bilaterales

Londres, 26.—En la reunión de la Comisión para el estudio del restructuramiento financiero, el ministro de Hacienda de Rumania ha presentado un proyecto de resolución sobre el problema de las deudas, en el que se propone la constitución por cada país de una representación adecuada de los acreedores y la obligación de abrir en todos países negociaciones con aquellos países que la cobertura legal mínima de los Bancos de emisión.

Poco a poco los espectadores se han ido tranquilizando, y por fin salen a escena los gitanos vendedores con sus falda de volante y con sus pantalones altos de talle, con sus pantalones altos de talle, con sus pantalones altos de talle, con sus pantalones altos de talle...

DESPUES DE LA FINAL, por Bluff



—¡Vaya una caral! ¡Si parezco un "hincha" del Madrid!